
河南每立方米用水将增加费用0.2元

新华社郑州
１１

月
１９

日电（记者
甘泉）经河南省政府批准，自

１２

月
１

日起河南将调整水资源费征收标

准， 城镇居民每立方米用水将增加
缴费

０．２

元，每人每年预计平均增加
支出

６．９

元。

河南省发改委表示， 此次河
南省水资源费调整， 对于农业生
产、农民生活、再生水利用、抽水蓄

能发电等用水， 继续免征水资源
费。缓征采矿排水的水资源费，水
力发电仍执行原标准不变，开征了

建筑疏干排水、 地热取水等水资
源费。

对因水资源费标准调整而造成
的城镇低保对象负担增加， 河南省
政府要求， 低保对象所在地相关主
管部门在调整城镇居民最低生活保
障补助标准时统筹考虑解决。
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促增长 保态势 抓落实

市委要求，要把思想和行动统一到省委的决策部署上来，进一步增强

责任感和紧迫感，持续求进，务实发展，积极作为，把各项工作抓实抓深抓

准，确保圆满完成年度目标任务，为全省大局多作贡献。

我市加强生态环保建设助推经济发展

本报讯（记者黄宁）青山、

碧水、蓝天……得天独厚的生态优
势给了信阳不一样的发展底气。如
何使这一优势长久地惠及信阳？今
年以来， 市环保局结合环保工作实
际，认真贯彻落实中央、省、市稳增
长、 调结构、 促发展的各项决策部
署，积极服务全市经济社会发展，给
全市人民交上了一份满意的答卷。

积极改进环评审批是市环保
局发挥环保职能的重头戏。严格环
境准入、简政放权、规范行政审批、

打造阳光环评……一项项有力措
施先后出台。《产业发展和区域开
发环境保护负面清单（试行）》为我
市招商引资、产业集聚区健康发展
提供积极导向。《建设项目环境影
响评价豁免管理名录》更是简政放
权的一把利器， 名录内的所有项
目，不需办理环评手续；对填报环
境影响登记表的项目，探索环评文
件由审批制改为备案制，即报即受
理，现场办结；对《工业项目分类清
单》中的一类工业项目，其环评文

件的审批权限下放至县区环保部
门。 为切实提高环评管理水平、审
批质量和办事效率，市环保局制定
了《信阳市建设项目环评管理办法
（试行）》， 建设项目实行市行政服
务中心环保窗口统一受理、封闭运
行、跟踪问效、限时办结。阳光环评
对环评文件严格实行网上统一受
理，公开建设项目的受理情况（环
评报告全文公示）， 公开拟作出的
审批意见， 公开已作出的审批决
定，并明确审批办理时限。截至目
前， 我市已审批建设项目环评及
“三同时”验收文件全部落实了“两
公示，一公告”。

为了进一步推进产业集聚区的
发展， 市环保局把有限的环境容量
指标优先支持产业集聚区项目建
设，强化环评服务指导，对入区建设
项目实行动态管理和跟踪服务，建
立产业集聚区与市环保部门“直通
车”，积极引导有条件的产业集聚区
创建省级环境友好型集聚区。

除此之外，市环保局还认真做

好企业环境信用信息采集。去年以
来，市环保局根据省环保厅要求，认
真采集我市

2013

年、

2014

年国家、省
重点监控企业执行环评制度、 排污
许可、污染防治、监督监测、排污收
费、行政处罚等信息，为建设企业环
境信用行为信息资源库、 开展企业
环境信用行为信息星级评价打下了
基础。 公众可通过省环保厅网站企
业环境信用评价栏目查询我市企业
信用评价相关信息。

推进污染减排以最大限度赢
得环境容量。市环保局认真落实总
量预算管理制度

,

将建设项目重点
污染物排放总量指标核定确认与环
评审批并联进行， 总量控制指标未
经确认的， 不得批复其建设项目环
境影响评价批准文件。截至目前，网
上核定确认建设项目

143

个。 此外，

市环保局还积极开展重点减排工程
建设和运行管理促进年活动， 加强
监管减排和结构减排， 确保重点减
排工程按要求的时限建成， 加强现
有重点减排工程的监管， 以此推动

现有减排工程稳定正常运转。

蓝天工程和碧水工程是强化
环境污染综合治理的重要举措。以
淘汰黄标车和老旧车为重点的机
动车尾气治理、城市施工和道路扬
尘防治、燃煤锅炉拆改、工业大气
污染防治、油气回收改造、餐饮油
烟整治、 水污染治理重点项目建
设、中心城区城市河流整治……市
环保局从关键环节入手，下大力气
出重拳，使得信阳这个轻放在山水
之间的豫南小城从未失色，并六次
蝉联“中国十佳宜居城市”。

城区碧水蓝天，美丽乡村生态
建设也在不断深化。今年我市正在
实施的

14

个农村环境综合整治项
目中有

9

个项目已完工，

4

个项目正
在建设， 调整后的

1

个项目正在做
投资评审。今年以来，我市已完成

9

个省级生态村和
3

个省级生态乡镇
预验收工作，超额完成了省里下达
的年度生态村和生态乡镇创建任
务。商城县已顺利通过省级生态县
考核验收；新县创建国家生态县已
通过环保部验收， 正等待正式命
名。截至目前，全市已累计成功创
建
23

个国家级生态乡镇，

62

个省级
生态乡镇，

155

个省级生态村，

1

个
省级生态县，

700

多个市级生态村。

“下一步， 我局将继续立足环
保职能， 进一步提升环评管理水
平， 不断提高环保行政审批效率，

强力推进污染减排，继续强化环境
污染综合治理， 持续优化发展环
境，努力减轻企业负担，为实现我
市经济又好又快发展贡献力量。”

采访结束时，市环保局负责人信心
满满地对记者说。

我市召开中华慈善总会

项目对接座谈会

本报讯（记者黄宁）

11

月
19

日，我市召开中华慈善总会项
目对接座谈会。中国民族贸易促
进会副会长、中华慈善总会荣誉
副会长李保忠，市委副书记刘国
栋，市政府副市长张富治，市政
协副主席周冀荣等出席座谈会。

座谈会上，李保忠介绍了中
华慈善总会在全国开展慈善活
动情况以及如何与地方政府开
展项目合作和交流，并详细推介
了城市绿色环保太阳能垃圾箱
爱心捐赠、中国燃气公益气站捐
助、基层医疗卫生全方位数字化
公益扶持、节能减排公益扶持等
9

项慈善医疗阳光救助工程。

刘国栋指出，慈善事业是改
善民生、促进社会和谐的崇高事
业，发展慈善事业是社会主义精
神文明建设的重要载体和完善
社会保障体系的重要补充，我们
必须从构建和谐社会的高度来
认识发展慈善事业的重大意义。

此次中华慈善总会为老区慈善
事业的发展带来了新的动力，会
后，各相关单位要本着对慈善事
业高度负责、 求真务实的态度，

吃透政策项目，认真谋划，搞好
对接； 要结合本单位实际情况，

创新工作方式方法，拿出可行性
方案，抓紧促成项目落地；市慈
善总会要加大扶持、引导和推动
力度，切实做到责任到位、政策
到位、措施到位、支持到位，加快
建立和完善“政府推动、民间运
作、社会参与、各方协作”的慈善
工作新机制， 为建设魅力信阳，

全面提升我市慈善事业水平，推
动我市慈善事业健康发展提供
有力的保障。

张富治就推动项目对接实
施提出具体要求。

座谈会上，市环保局、市教
育局、市卫生局等单位负责同志
也就项目对接与中华慈善总会
负责同志交换了意见。

党报党刊重在用

党报党刊是党和政府联系、

教育、 团结群众的重要渠道，是
广大干部群众获得党的声音和
权威信息的重要载体。 因此，每
到报刊征订时，各级各部门都积
极完成征订党报党刊任务。

但是，有些单位、部门只注
重完成党报党刊的征订任务，却
忽视了党报党刊的学习运用。

笔者以为， 我们既要征订
好、发行好党报党刊，更要学习
好、运用好党报党刊。这就首先
要求党报党刊的主办者要提高
党报党刊的可读性和吸引力。其
次，各级各部门要经常性地组织
开展阅读党报党刊活动，并将其
作为推进学习型党组织建设的

一个重要举措。再次，基层单位
要积极搭建党报党刊阅读平台，

大力推进党报党刊进图书室、阅
览室、活动室、报刊亭、阅报栏等
工作，开辟展示党报党刊形象的
窗口，形成党员干部带头学习党
报党刊长效机制。

党报党刊重在用。只有学习
好运用好党报党刊，使之实实在
在地成为传播先进文化的阵地，

才能让党的声音真正传遍千家
万户，让党报党刊真正成为思想
政治工作的“助手”，成为广大党
员干部群众的良师益友。

信阳联通光改引来抱怨声声

本报讯（记者杨长喜周静）

近日， 不少市民都遭遇了同样一个
问题： 家中的联通固定电话明明没
有欠费， 但不知道什么原因就打不
通了。对此，中国联通公司信阳分公
司的解释是光纤改造的需要。

众多市民的联通固定电话未欠
费但打不通

16

日， 家住中山南路的韦女士
拨打了母亲家里的固定电话， 但电
话一直没有接通。经询问得知，母亲
的电话当时还有

30

多元的余额，并
未欠费。经咨询得知，老人的电话打
不通是因为未交光纤改造费。

“自
1992

年家里装上固定电话
起，母亲一直靠它同外界亲友联系，

现在母亲岁数大耳背， 还是习惯用
固定电话联系子女。 家里的亲朋与
父母联系，一直拨打固话号码，电话

一停， 大家都失联了。” 韦女士说，

“老人家里没有电脑， 也不会上网，

中国联通公司信阳分公司这样单方
面强制掐断老人的电话，合适吗？”

记者了解到，除了韦女士，工区
路、 解放路等不少路段的市民也都
有相同的投诉。

联通解释：光改需要，给用户提
供了解决途径

不少地方的联通固定电话就这
样打不通了， 原因在哪儿？

18

日下
午， 记者就此事前往中国联通公司
信阳分公司进行采访。 该公司市场
部经理高国伟接受了记者采访。

高国伟介绍， 原先的线缆是铜
缆，因使用时间长和工程施工造成的
破坏等原因，线缆已经老化、破损，需
要更换。同时，因老线缆已停产等原
因，日后的维修将更加麻烦，因此进

行了光改。目前，根据国家要求和上
级公司要求，信阳联通公司已经启动
了对其用户的光改。根据工作计划，

我市的光改要在今年年底前完成。

高国伟说， 联通公司给用户提
供了三种解决方案。第一，交

300

元话
费，公司赠送光猫，话费分月返还，限
一年使用完毕；第二，交

180

元话费，

公司赠送无绳电话，话费每月返还
15

元，限当月用完；第三，营业厅出一张
SIM

卡，将原先号码信息录入，用户
自己找个手机就可以继续使用了。用
户也可以选择不改，但因前述原因，

日后在维修方面可能会遇到一些麻
烦。前期，公司方面已经通过相关渠
道告知用户将进行光改的消息。

市民意见： 联通公司服务应更
细致

对联通公司的解释， 投诉的市

民们都不买账， 因为他们发现电话
打不通后，首先被告知的是要光改，

要交钱。 市民们的意见主要集中在
告知渠道不畅，告知信息不全，收费
不合理等以下几个方面。

第一， 联通公司光改应征询用
户意见，给用户更多的选择。马先生
表示，自己并没有接到通知，当然也
可能是联通公司通知了， 但自己没
看见。退一步讲，即使接到了通知，

自己作为联通公司的用户， 有权决
定是否进行光改。 联通公司不应上
来就让电话不通， 然后在咨询的时
候告知要交钱， 给人的感觉是必须
进行光改。“联通公司这种行为不尊
重用户意见。”马先生说。

第二，增加了市民的消费成本。

韦女士表示， 按照联通公司给出的
选择， 哪一种都变相增加了消费成

本。母亲不上网，不需要光猫，电话
费一年也要不了

180

元， 更要不了
300

元；换
SIM

卡，无论如何都要一
部手机，要花钱。再说，如果换了无
绳电话， 谁能保证其信号比有线电
话的信号更稳定？

第三，告知存瑕疵。多位接电
话的市民表示， 他们在电话中只
被告知要光改，携带证件到营业厅
办理手续， 并没听到要交钱的事
情。韦女士表示，她在自己和母亲
的小区都未见联通公司张贴的通
知， 母亲也没接到过光改的电话。

市民徐先生表示， 自己在营业厅咨
询时只听说必须要求交

300

元这一
种方案，未听过联通公司的其他方
案， 也是记者给予答复后才知道
这些方案，但他认为这都是他不愿
接受的。

11

月
18

日，淮滨县王店乡村民袁仲江正在炒野菊花。该县大力发展
特色农产品种植，引领农民群众致富，收到良好成效。

吴晓睿蒋宗南摄

我国首次发布温室气体管理国家标准

新华社北京
１１

月
１９

日电（记者谭谟晓
董峻）国家标准委

１９

日首次发布温室气
体管理国家标准，包括《工业企业温室气
体排放核算和报告通则》 以及发电、钢
铁、化工、水泥等

１０

个重点行业温室气体
排放核算方法与报告要求， 上述标准将
于明年

６

月
１

日起实施。

《工业企业温室气体排放核算和报
告通则》 规定了工业企业温室气体排放
核算与报告的基本原则、核算边界、工作
流程、核算步骤与方法、质量保证、报告
内容等

６

项重要内容。

据国家标准委副主任殷明汉介绍，

核算边界包括了企业的主要生产系统、

辅助生产系统和附属生产系统， 其中辅
助生产系统包括动力、供电、供水、化验
等，附属生产系统包括生产指挥系统（厂
部）和厂区内为生产服务的部门和单位，

如职工食堂、车间浴室等。

核算范围包括企业生产的燃料燃烧
排放，过程排放以及购入和输出的电力、

热力产生的排放。核算方法分为“计算”

与“实测”两类，并给出了选择核算方法
的参考因素，方便企业使用。

发电、钢铁、镁冶炼、平板玻璃、水泥、

陶瓷、民航等
７

项温室气体排放核算和报告
要求国家标准，主要规定了企业二氧化碳
排放的核算要求，电网、化工、铝冶炼等

３

项
温室气体排放核算和报告要求国家标准，

除规定了二氧化碳排放核算外，还包括六
氟化硫、氧化亚氮等温室气体的排放核算。

殷明汉表示， 新发布的标准解决了
温室气体排放标准缺失、 核算方法不统
一等问题，企业可按照标准提供的方法，

核算温室气体排放量， 编制企业温室气
体排放报告。

明年1月全国列车六成以上为动车组

新华社北京
１１

月
１９

日电
（记者樊曦）记者

１９

日从中国
铁路总公司获悉， 从

２０１６

年
１

月
１０

日零时起，全国铁路将实行新
的列车运行图， 增开旅客列车
２８５．５

对， 其中增开动车组列车
２８１．５

对。运行图调整后，全国铁
路开行旅客列车总数达到

３１４２

对， 其中动车组列车
１９８０．５

对，

占比超过六成。

据中国铁路总公司有关负
责人介绍，铁路调图后将进一步
提升既有高铁运能。新图安排增
开沈阳北至北京南、北京南至杭
州东、贵阳北至深圳北等动车组
列车；安排京沪、合福高铁等部
分客流较大的

Ｇ

字头列车重联
运行，使既有高铁的运能得到进
一步提升。

调图也将进一步优化普速
旅客列车开行方案。铁路部门将
安排既有铁路增开郑州至西宁、

上海南至韶关东、 深圳至洛阳、

乌鲁木齐至南宁、 西安至南京、

兰州至合肥等直通普速客车，以
有效缓解部分方向客运能力紧
张的局面，进一步便利沿线群众

出行。

此外， 铁路物流服务将进
一步完善。以压缩运到时限，实
行准时快捷运输为重点， 铁路
部门将全面推进货运列车运行
图改革， 优化调整货物班列方
案，扩大开行规模，安排各类货
物班列

１９３

列， 较现图增加
２８

列。 一是为服务国家“一带一
路” 建设， 安排了中欧班列

２６

列、中亚班列
１９

列，较现图分别
增加

５

列、

２

列。二是立足服务区
域经济社会发展， 安排开行跨
铁路局货物快运列车

１７

列。三
是进一步扩大集装箱运力，增
加开行快速集装箱班列和铁水
联运集装箱班列。 四是安排开
行更多的特快货物班列、 快速
货物班列和普快货物班列，进
一步满足市场对货物快捷运输
的需求。

铁路部门提醒广大旅客，欲
准确掌握列车开行服务资讯，可
登录中国铁路客户服务中心
１２３０６

网站及铁路官方微博、微
信查询， 或关注各大火车站公
告，以便合理安排行程。

今年国家司法考试合格分数线公布

新华社北京
１１

月
１９

日电（记者
白阳）记者

１９

日从司法部国家司
法考试办公室获悉，

２０１５

年国家
司法考试合格分数线已经划定，

考试成绩将于
１１

月
２１

日公布。

据悉， 今年国家司法考试的
全国合格分数线为

３６０

分。

在放宽报名学历条件的地方
方面，合格分数线共分为四档。其
中：西藏自治区合格分数线为

２８０

分；内蒙古、广西、宁夏、新疆
４

个自
治区，四川、贵州、云南、甘肃、青海
５

个省的自治州、自治县合格分数
线为

３０５

分；四川、贵州、云南、甘
肃、青海

５

个省的其他县（市、区）合
格分数线为

３１０

分； 除上述
１０

省
（区）外，全国放宽报名学历条件地
方合格分数线为

３１５

分。使用少数
民族语言文字试卷参加考试的，单
独确定合格分数标准。

司法部相关负责人表示，考
试成绩合格人员应在规定时间办
理申请授予法律职业资格事宜。

应试人员对考试成绩有异议的，

可自考试成绩公布之日起
１５

日
内， 向报名地司法行政机关提出
分数核查的书面申请。香港、澳门
考区应试人员对考试成绩有异议
的， 可向考试承办机构提出分数
核查的书面申请。 居住在台湾地
区应试人员对考试成绩有异议
的， 可在台北市办理分数核查书
面申请转递事宜。

应试人员可自
１１

月
２１

日上午
８

时， 通过司法部网站（

ｈｔｔｐ

：

／ ／

ｗｗｗ．ｍｏｊ．ｇｏｖ．ｃｎ

）、 中国普法网
（

ｈｔｔｐ

：

／ ／ ｗｗｗ．ｌｅｇａｌｉｎｆｏ．ｇｏｖ．ｃｎ

） 和
中国普法微信公众号查询本人成
绩； 登录司法部网站自行下载打
印成绩通知单。


